

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Lunes 12 de Marzo de 1900

Núm. 2620

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Gujarro.

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	358	00
Rdo. D. Ramón Arnau, Pbro. Cura Arcipreste de San Mateo.	2	00
» » Bernardo Frasnó, Pbro.	1	00
» » Mariano Cuca-la, Pbro.	0	50
» » Francisco Rosta, Pbro.	0	50
» » José Jovani, Pbro.	0	50

Suma y sigue. 362 50

El Apostolado de la Conversación

—(¡lo!)—

Por medio de la conversación todos podemos ser «apóstoles». La mala conversación perdió al mundo, y es todavía la perdición de innumerables almas, la disensión y ruina de innumerables familias, y una de las causas más influyentes en el estado de fiebre, extremecimiento y creciente malestar en que vive la sociedad actual. ¿Cuántos bienes han producido en todos tiempos la conversación prudente, veraz, humilde, caritativa y religiosamente luminosa? Por el «Apostolado de la conversación» se pueden desvanecer muchos errores y contrarrestar corrientes perniciosísimas. Uno de los grandes bienes individuales y sociales que pueden conseguirse cristianizando la conversación, es restaurar la católica y caballeresca costumbre de mencionar el «Santo Nombre de Dios» en todos los saludos y fórmulas de cortesía, Santo nombre que ha sido eliminado por la moda racionalista, por la que, dejando de mencionar a Dios en la con-

versación, se tiende a suprimir el dogma de su existencia en el entendimiento, en el escrazón y, si posible fuese, hasta en la conciencia. Para aliento de los que quieran practicar este «Apostolado» entre sus amigos y en sus relaciones, copiamos aquí las palabras con que se saludan los moros de distinción cuando se visitan. La siguiente fórmula de urbanidad es la que más generalmente usan los habitantes de Damasco. Al entrar en la casa, el visitante:—Salud y que Dios te guarde.

El visitado contesta:—Salud y que Dios te guarde. Ten la bondad de acomodarte a tu gusto.

—Estoy colmado de favores, sea tu día tranquilo y blanco como la leche.

—Que obtengas en él la bendición de Dios.

—¿Como está tu salud?

—Persérvete Dios de todo mal.

—¿Cómo está tu pensamiento elevado?

—Gracias á Dios, muy bien, al amparo de tu noble mirada.

—¿Cómo te encuentras?

—Que Dios sea alabado, muy bien, por hallarme en tu presencia.

—En la de Dios estamos. Triste estaba por tu ausencia.

—No entristezca Dios á nadie con la tuya.

—Quiéralo Dios.

—Alabemos á Dios.

En cambio, muchos cristianos del día, sobre todo en las ciudades populosas, no se dignan dar gracias á Dios cuando se les pregunta por su salud, pues responden á quien les pregunta:—Bien, gracias.... ¿A quién?

Homenaje universal á la Sagrada Familia

—(o)---

El siglo XIX deja como preciosa herencia al siglo que le sucederá, la devoción hacia la Sagrada Familia, recomendada por los dos grandes Pontífices Pío IX y León XIII como uni-

ca áncora de salvación, acabado ejemplo y valiosa ayuda para todos los fieles y familias cristianas heridas en sus fundamentos por todos los errores modernos y continuamente agitadas por la impiedad que nos rodea.

Para asegurar tan rico patrocinio tratase de erigir un solemne é imperecedero monumento de nuestra ardiente devoción que atraiga perpetuamente sobre todos sus devotos las complacientes miradas de la Sagrada Familia.

Cerca de Loreto, en Ancona, milagrosamente escogida para guardar la angustísima casa santificada por la vida temporal de Jesús, María y José, ciudad ya célebre en el cristianismo por sus antiguos y venerandos santuarios, con la más ardiente aprobación y eficaz impulso del Vicario de Cristo, León XIII, y por iniciativa del Eminentísimo Sr. Cardenal Achille Manara, digno Prelado de aquella Diócesis, se levantará muy pronto un magnífico templo votivo, erigido con el óbolo de los fieles de todo el mundo, que mo eterno monumento de la universal devoción á la Trinidad de la tierra, y de nuestra sumisa obediencia á la voz del Pontífice. Y este nuevo santuario será la perpetua y segura señal de alcanzar en él, por medio de Jesús, María y José, todas las bendiciones y gracias que más fervorosa y santamente deseamos.

El templo de la Sagrada Familia en Ancona, que se espera podrá ser solemnemente consagrado en el año de 1901, será dignamente custodiado por los Rdos. Padres Salesianos, quienes edifican muy cerca de él un gran colegio para la educación de la juventud. Se instituirá una capellanía perpetua para que se celebren Misas en altar privilegiado á beneficio de todos los que hayan contribuido con su ofrenda, tanto vivos como difuntos, cuyos nombres, cerrados en una custodia de plata, se conservaran cerca de la venerada imagen de la Sagrada Familia para que siempre sean aceptos en la presencia de Señor.

El Sumo Pontífice León XIII, para animar á todos los fieles á contribuir generosamente á este santo homenaje, que él quiere sea digno de las santísimas Personas á quien se dedica, hizo al Emmo. Cardenal Manara dos ricos donativos para dicho objeto, que son:

- 1.º Un reloj de oro, adornado con las armas pontificias, en esmalte.
- 2.º Un par de espléndidos vasos japoneses, de guarnecida porcelana.

Estos magníficos regalos, preciosos en sí mismo y mucho más preciosos por su augusto donante, serán sorteados en Diciembre de 1900 entre todos

aquellos que hayan ofrecido al menos una peseta (1).

A estos regalos del Sumo Pontífice añadió otros dos el eminentísimo Cardenal Manara, que consisten en una rica caja de platino y una medalla de plata conmemorativa de la consagración de la Basílica de San Pablo por Su Santidad Pío IX.

La importancia del homenaje que se prepara en honor á la Sagrada Familia con la erección del templo votivo, la fuente perenne de gracias que en él se abrirá para todos los que contribuyan á su fundación, y el eficaz ejemplo del Vicario de Jesucristo, son motivos suficientes para que todos los fieles del mundo cooperen generosamente al feliz cumplimiento de tan precioso homenaje.

Y seguramente que cuantos tengan noticia de esta Obra se apresuraran á aumentar con su óbolo tan santa empresa por los bienes espirituales que les ha de reportar.

A todo colector que envíe una suma mayor de cincuenta pesetas, se le imágen en eleografía, y si el envío es de cien pesetas se le remitirá también un interesante y devoto libro: (2).

Asesinato de una familia

—(o)---

Dice el último correo llegado de Puerto Rico:

A mediados de Febrero ocurrió una tragedia en Barros, pueblo de la jurisdicción de Ponce. Un sujeto llamado Alejandro Rivera Pagán encontró á D. Domingo Ricci y á palos le dejó muerto. La esposa de la víctima moría poco después á manos del mismo asesino, quien por

(1) Los números sorteados, con el nombre de las personas á quienes se adjudiquen los regalos pontificios, se publicarán diez días después del sorteo en todos los diarios católicos, y los sobredichos premios serán inmediatamente enviados libres de gastos.

(2) En cada localidad puede, quien quiera, ser colector, encargándose de recaudar entre sus parientes, amigos y vecinos sus limosnas, aun en pequeñas cantidades, y enviarlas directamente con lista detallada de los nombres, apellidos y domicilios de los donantes y sus ofertas al Colector general en España, D. Antonio Quílez Molina, Expedicionero de Preces á Roma y á la Nunciatura Apostólica, Paz, 6, pral., Madrid, descontando de la suma recaudada los gastos de giro.

no ser descubierto mató á un niño, hijo de aquel infortunado matrimonio.

Rivera cometió esos crímenes á poca distancia de la casa de las pobres víctimas. Después de los asesinatos, el monstruo los refirió á cuatro hijos suyos, y entre éstos y aquél cogieron los cadáveres y los llevaron á la misma casa del señor Ricci. Allí pegaron fuego al edificio. Entre los escombros han sido hallados los cadáveres carbonizados de la familia sacrificada. Rivera y sus hijos están en poder de los tribunales convictos y confesos.

CRONICA

—(o)—

Acabamos de recibir la triste noticia de haber fallecido en la villa de Alcanar, la pasada noche, nuestro antiguo y respetable amigo y suscriptor, el distinguido abogado D. Miguel Figueres Gil.

El finado pertenecía á una familia de notable abolengo de esta comarca. Sin tiempo para escribir una necrología, que publicaremos más adelante, enviá-

R. I. P.

—La santa Misa y ejercicios que mañana, día 13, celebra á las 7 y 1/2 la Pía Unión de San Antonio de Padua, se aplicarán en sufragio del alma de D. Francisco Catiuell, como consiliario que fue de esta Asociación. — R. I. P.

Contra la blasfemia

Ha sido entregada á los señores Gobernador civil y Alcalde de Biiban una solicitud firmada por cerca de 800 señoras y señoritas que acuden á esas autoridades en justa demanda de cuantas disposiciones y medidas pueden servir para castigar la blasfemia, vicio repugnante cuyo desarrollo constituye ya el más escandaloso y cínico alarde de impiedad y de absoluta falta de educación y de decencia.

—Dicen de Zaragoza que los propietarios de la casa de «La Infanta» han fijado ya el precio del edificio, concretando la cantidad de 35.000 duros como coste del mismo.

El señor Gobernador pondrá en conocimiento del ministro de Fomento las pretensiones de los dueños de la finca, consignando además que éstos exigen el pago al contado.

En estas condiciones, como no hay consignación en el presupuesto, posi-

ble será que no pueda ultimarse el asunto.

—En Vallibona ha fallecido la anciana y virtuosa señora D.ª Petra Ripollés, madre del Rdo. Coadjutor de aquel pueblo nuestro apreciable amigo D. Francisco Omede, á quien y familia acompañamos en su justo dolor; suplicando á nuestros lectores tengan la caridad de encomendar á Dios el alma de la finada.

—El vaporcito «Ciudad de Tortosa» ha reanudado sus viajes á Amposta y Cava.

Sale de esta ciudad á las 2 y media de la tarde.

—Cortamos de un periódico:

«Creemos prestar un servicio á nuestros agricultores, sobre todo á los hortelanos, manifestándoles la manera como en la veina Francia salvaban las plantas de las heladas. Cuando temen alguna, colocan en el campo que quieren salvar, cada 25 metros, cazuelas ú otros envases llenos de alquitrán, pez ú otras sustancias que al quemarse desprendan mucho humo, vigilan con gran asiduidad el termómetro que tienen colgado en el punto que consideran más frío, y al instante que ven que dicho instrumento marca 1º sobre cero (termómetro centígrado), con gran celeridad van á prender fuego al alquitrán de los envases, que, como se ha dicho, tienen con anterioridad colocados en el campo, obteniendo con el humo que se desprende un nublado artificial que resguarda á las plantas de una helada intempestiva.»

Violinista notable

daudo dos conciertos públicos, un violinista bohemio llamado Kubelik, de 19 años de edad. Tal entusiasmo despertó por su maravillosa ejecución y por el exquisito arte con que interpretaba las piezas más difíciles, que en seguida encontró protectores y empresarios.

Un amante de la música le regaló un violín de 15.000 florines y un editor de música de Buha-Pest le ha contratado en más de medio millón de pesetas por 300 conciertos, que se verificarán en un período de tres años, durante el cual, el artista bohemio recorrerá todas las capitales importantes de Europa y América.

Krubelik, al presentarse en Buda-Pest, era completamente desconocido. De un golpe ha alcanzado la fortuna.

Un terno de 40.000 liras

Los periódicos italianos refieren el hecho de que habiendo hablado un diputado de la Cámara varias veces de los artículos 3, 6 y 82 de la Constitución, un gran número de jugadores de la lotería de Roma (donde hay sorteos semanales análogos á los de la que se llamó en España lotería primitiva) jugaron dicho terno, que no salió, resultando para el Tesoro un beneficio de más de cuarenta mil liras.

El ministro de Hacienda dirigió una carta al mencionado diputado, dándole las gracias por el beneficio que inconscientemente había proporcionado al Erario público.

Una alarma

Todavía no hace un mes, en una

matinée también como la que ha dado origen al reciente siniestro, se estaba representando en la Comedia Francesa *Le dépit amoureux*.

De repente salió de una galería una voz de ¡fuego! Dos señoras habían creído ver humo, y sembraron la alarma entre los numerosos espectadores. Se promovió una algazara tremenda. Casi todos abandonaban butacas y palcos, cuando el actor Mounet-Sully, interrumpiendo la representación, se adelantó á las candilejas y dijo en voz alta:

—Señoras y señores, no hay cuidado. La casa de Molière no se quema, no se puede quemar.

Pero la calma no se restablecía, y hubiera sido todo inútil si no sale á escena Julio Ciaréte, dando su palabra de honor de que se había hecho una *enquête* y no resultaba ni humo ni fuego.

¡Triste presagio la alarma de hace un mes de la catástrofe de ahora!

—Una apuesta original se concertó según cuenta un periódico, la noche del sábado último en la fonda de Miranda de Ebro.

El joven D. José Aranda, dueño de una de las casas de carruajes de aquella localidad, retó á D. Juan Bautista Amiel á que con una yegua ciega y un caballo jiboso, que valdrán en junto 300 pesetas, tirando una cesta de cuatro asientos, hacia el recorrido de San Sebastián á Bayona y vuelta, sin descansar, en menos tiempo que el señor Amiel con su tronco de caballos de lujo y el carruaje que eligiese.

El vencedor se convino en atravesar 1500 pesetas de cada parte, depositando 100 pesetas como señal.

La apuesta se celebrará el lunes próximo y según parece, serán muchas las traviesas que se harán con motivo de esta carrera de competencia.

—El Juzgado de primera instancia de Tarragona notifica á D. Ramón Monsarro Freixa la providencia dictada contra el mismo sobre embargo de sus bienes.

—Hemos recibido el cuaderno 201 de *El Bordador Económico Español*, que edita la conocida casa J. Brugarolas de Barcelona, cuya publicación de dibujos para bordados es de suma utilidad y de fácil adquisición para las señoras profesoras y bordadoras á quienes la recomendamos.

La Administración calle Archs, 8, remite números de muestra á quien lo solicite.

—Se ha presentado al juzgado de Barcelona una curiosa denuncia.

Parece que hace cosa de un mes un vecino de la calle del Conde del Asalto confió á una convecina suya la custodia de un gallo de su propiedad por tenerse que ausentar de aquella ciudad.

La encargada del gallo tuvo también que ausentarse y lo entregó á un sujeto residente en la calle de Cirés para que á su vez lo guardara.

Ayer regresó la mujer de su viaje y se presentó en la calle de Cirés á reclamar el gallo, armándose, se-

gún parece, con tal motivo un fuerte escándalo, por no aparecer el ave por parte alguna ni saberse de su paradero. A consecuencia de la disputa la mujer se querrela contra su contrincante por quebrantamiento de depósito, y éste á su vez ha recurrido contra la mujer por injuria y calumnia.

—Ayer principió el Novenario consagrado á San José, siendo extraordinaria la concurrencia de los fieles.

No hubo sermón por indisposición del orador M. I. Sr. Montaner. La Novena continuará toda la semana, á las seis de la tarde.

—Ayer estuvo lloviznando casi todo el día, pero las esperanzas de que la lluvia llegase á ser más abundante se han desvanecido hoy, en que el sol luce con todo esplendor y está la atmósfera completamente despejada.

—La *Veu de Tortosa* excita ayer al Ayuntamiento para que restaure la preciosa *Creu de terme* que existe en el término de la Petja, de esta ciudad. Creemos muy puesta en razón la petición del colegá, y unimos á las suyas nuestras excitaciones.

—En la Calle Mayor de Pescadores, n.º 17, hay una casa en venta, con horno.

Darán razón en la misma calle, número 39.

AUDIENCIA PROVINCIAL

FALLO

En la sección primera se ha dictado durante la última semana el siguiente:

En causa del Juzgado de Tortosa por el delito de hurto contra Miguel Ejarque Bodrillo, se le ha impuesto la multa de 125 pesetas, accesorias y costas.

Sección Religiosa

—(o)—

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/4 de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

—Rosario de la Santa Cinta á las 6 de la tarde.

—A las 6 de la tarde se rezará el Santo Rosario en la Parroquia de Santiago.

NOTICIAS BREVES

—(o)—

Ha quedado solucionada la huelga de los empleados de tranvías de Valencia.

—Un telegrama de Buenos Aires da cuenta de haberse presentado en aquella capital numerosos casos sospechosos de peste bubónica.

—Un formidable incendio ha destruido recientemente en San Peterburgo las oficinas de Estado Mayor del

Ejército, perdiéndose la biblioteca donde había obras valiosísimas.

—El Obispo de Madrid-Alcalá, que se hallaba enfermo de algún cuidado, ha mejorado notablemente.

—El día nueve del corriente se sintió en Mazarrón un terremoto que no causó desgracias personales.

—Anteayer falleció en Lérida don Manuel Roger de Lluria, descendiente por línea directa del famoso almirante de Pedro III el Grande.

—El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado invertir 5000 pesetas en obsequiar á los jefes y oficiales de la fragata «General Sarmiento», de la República Argentina, que pronto recalará en aquel puerto.

—Dicen de Igualada que el viernes se desplomó el segundo piso de la fábrica en construcción de D. José Lledó, resultando heridos seis albañiles, uno de ellos gravemente.

—Ha fallecido en Barcelona Doña María Carreras, esposa de D. Miguel Marzal, Catedrático de aquella Universidad.—R. I. P.

—Ha quedado resuelto en Bilbao el conflicto entre los maquinistas y las casas armadoras. La base de la solución ha sido el aumento de sueldo.

—Telegrafian de Carmaux que ha habido una colisión entre los huelguistas y la policía resultando 11 heridos.

—Bajo los auspicios del ministro de la Guerra, se han verificado en Rusia pruebas de un globo dirigible, que, según parece, han dado excelentes resultados.

—Acaba de publicarse una real orden destinando 7.675.678 pesetas á la adquisición de artillería de campaña de tiro rápido.

—Anteayer falleció de repente en la estación de Posadas, Manuel Pérez, conductor del tren mixto de Sevilla.

—Unos ladrones robaron en Oviedo 50 pares de calzado de una zapatería. Naturalmente, no fueron habidos, yendo tan bien calzados.

—Indicase para el cargo de presidente del Tribunal de cuentas al señor Catalina.

—Dicen de Río Janeiro que se ha descubierto una conspiración que se proponía apoderarse de la persona del Presidente del Gobierno del Brasil y proclamar un gobierno provisional.

—Ayer hizo su solemne entrada en la capital de la Diócesis el nuevo Obispo de Pamplona.

—En la cárcel de San Gregorio, de Valencia un preso encontró un portamonedas con 55 pesetas, perteneciente á una señora y lo entregó al alcaide que lo remitió á su dueña. ¡Cuántos que andan sueltos no hubieran tenido este rasgo de honradez!

—Dice un periódico que ha sido denunciado el número extraordinario de «El Correo Español» dedicado á los mártires del tradicionalismo. Lo sentimos.

—Según noticias de Gerona han vuelto á declararse en huelga los obreros panaderos.

—Telegrafian de Ladysmith que se halla espirando el célebre doctor Jameson, jefe de la expedición filibustera que en 1881 invadió el Transvaal,

siendo copada y hecha prisionera por el general Cronje.

—El célebre explorador de las regiones árticas Nansen realizará en breve una nueva expedición científica al Norte de Irlanda, con objeto de estudiar las corrientes oceánicas.

—Algunos elementos socialistas de Barcelona trabajan para que la fiesta del 1.º de Mayo revista este año gran importancia.

—En el Consejo de ministros celebrado anteayer se aprobó un modelo de sello postal de 15 céntimos con el busto del rey vistiendo uniforme de cadete de infantería. Serán de color azul y circularán al terminar esta emisión.

—El señor Silvela ha declarado que inmediatamente se discutirá en el Congreso el proyecto de ley sobre los alcoholes.

—En San Felio de Guixols se han declarado también en huelga los obreros fundidores.

—Ha fallecido en Salamanca el Padre José M.ª Suárez, rector que fué del convento de San Esteban y autor de varias obras históricas muy importantes.—R. I. P.

—En el mar del Norte ha ocurrido un choque entre el vapor inglés «Cuvier» y otro de igual nacionalidad. El primero se fué á pique pereciendo ahogados el capitán y 37 tripulantes.

—El Reichstag alemán ha rechazado una enmienda del diputado Schrader pidiendo que se permitiese matricularse á las mujeres en las Universidades y formar parte de los tribunales de exámen. Todo lo más que debe permitírseles es que lleguen á bachilleras.

—El empresario del Teatro Real de Madrid ha tenido ciertas diferencias con un tenor; y en una carta publicada por los periódicos, dice «el público siempre está más inclinado á creer las palabras de cómicos y danzantes que la justificación etc.» Si EL ESTANDARTE dijese esto, ¿cómo le pondrían de retrógrado y desconsiderado con los artistas!

—Continúa sumamente grave el senador señor Vázquez Queipo.

—El día nueve se celebró en Chicago un gran meeting en favor de los boers. Además de muchísimos americanos, asistieron 500 alemanes y 500 irlandeses.

—Se halla en Madrid el gigante español Arrudi que mide 2'29 metros, pesa 170 kilos y cuenta 28 años de edad.

—En vista de las denuncias formuladas contra la compañía cerillera, el ministro de Hacienda ha ordenado por telégrafo á los delegados de todas las provincias que giren una visita extraordinaria á los depósitos y puntos de venta de cerillas. Ya verán ustedes como de esta visita sale la Compañía más cándida que una paloma.

—Ayer mañana al llegar un tren á la estación del Mediodía, de Madrid, chocó con los topes de parada, y del choque resultó herida una señora extranjera.

—Los dependientes de Comercio de Tarragona apedrearon ayer dos peluquerías que permanecían abiertas, á pesar de haberse acordado cerrarlas los domingos. Intervino la policía haciendo algunas detenciones.

—En breve llegará á Madrid, invitado por la Reina, el príncipe heredero de Portugal, duque de Oporto.

Del Transvaal

Londres, 11.

La rebelión en el Natal

Un despacho del Cabo da cuenta de que la rebelión en todo el territorio de la Colonia del Natal se extiende rápidamente.

Lord Kitchener ha marchado en dirección á la Griqualandia para tomar posiciones y poder hacer frente á las partidas insurrectas.

Más corrientes de paz

La prensa dice que el Gobierno inglés enviará un mensaje á los presidentes Kúger y Stein preguntándoles en qué condiciones sería posible poder entablar negociaciones de paz entre las Repúblicas sudafricanistas é Inglaterra.

Sin embargo, se dice que Inglaterra se mostrará intransigente.

Añaden los periódicos que los deseos de paz se hallan en todos los ánimos de los dos pueblos beligerantes.

Mujeres en armas

Telegramas recibidos de Pretoria, dicen que con el fin de que puedan marchar á campaña todos los hombres útiles de la República, se va á constituir una guardia nacional femenina, para lo cual se han presentado numerosas voluntarias.

Su misión será mantener el orden en todo el territorio del Transvaal mientras se hallan en las operaciones de la guerra sus padres, hermanos, esposos é hijos respetivos.

Más de mil mujeres se han presentado como voluntarias.

Se tiene como seguro que si llegara á empeñarse una lucha de este género daría origen en todo el mundo civilizado á un fuerte movimiento de protesta contra los ingleses.

Un combate

Se han recibido de Oporto un despacho de Ofontein dando cuenta de un combate sostenido por las fuerzas del general Roberts.

El general French, reforzado con una brigada de caballería, encontró al enemigo que estaba posesionado de algunas alturas, entablandose un rudo combate.

Los boers dejaron algunos muertos en el campo, y se retiraron hacia Bloemfontein.

Los ingleses siguen avanzando en dirección á la capital de Orange.

Lista de bajas

El ministro de la Guerra en la última lista de bajas que ha publicado, incluye entre los ingleses extraviados á setenta y seis oficiales y soldados de uno de los escuadrones de caballería que operaban á las órdenes inmediatas del general Kitchener.

Declara el War Office que se supone ha caído prisionera del enemigo dicha fuerza de caballería en el último combate librado en las orillas del río Modder.

Agrega que deben hallarse ya en Pretoria.

Un combate

Los ingleses dicen que han trabado un combate con el enemigo en Nkandala.

Los ingleses atacaron las posiciones que ocupaban las fuerzas boers, á las que causaron numerosas bajas.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta en diarreas mortales casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos, que hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

INTERESANTE AL PÚBLICO

En los pueblos de España

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cauchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

La función de la tarde empezará á las 5.

DERECHO CATALAN

Instituciones Civiles de Tortosa

POR EL

Dr. D. Ramón Foguet

Abogado que fué de los colegios de Tortosa y Barcelona

Véndese en la librería de D. Arturo Voltes, al precio de 6 pesetas ejemplar.

Administración y depósito de la obra, en el despacho del abogado D. JOSE FOGUET.-Pasaje Franquet.-Tortosa.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.-TORTOSA

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañia

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA